
ATA DA QUADRAGÉSSIMA PRIMEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA DO 

CONSELHO UNIVERSITÁRIO DA UNIVERSIDADE FEDERAL DO DELTA 

DO PARNAÍBA 

 

No dia doze de fevereiro de dois mil e vinte e cinco, às oito horas e trinta minutos, na 1 

cidade de Parnaíba, no Auditório Oeste da UFDPar, sob a presidência do professor João 2 

Paulo Sales Macedo, Presidente do Conselho Universitário e Reitor da Universidade 3 

Federal do Delta do Parnaíba, realizou-se a Quadragésima Primeira Reunião Ordinária do 4 

Conselho Universitário da UFDPar. Estiveram presentes os conselheiros: João Paulo de 5 

Sales Macedo, Vicente de Paula Censi Borges, Eugênia Bridget Gadelha Figueiredo, 6 

Jeferson Soares de Oliveira, Francisco Jander de Sousa Nogueira, Gilvana Pessoa de 7 

Oliveira, Rafael Araújo Sousa Farias, Osmar Gomes de Alencar Junior, Aurélio Vinícius 8 

Araújo Silva, Silmar Silva Teixeira, Joiza Angélica do Carmo Sampaio, Fábio José 9 

Nascimento Motta, Geórgia de Souza Tavares, Thais Maria M. Trompieri Dumont, 10 

Carlos Augusto David Ribeiro, Severino Cavalcante de S. Junior, Ivanilza Moreira de 11 

Andrade, Moyses Barbosa da Silva Filho, Márcia de Arêa Leão Oliveira, Anderson 12 

Guzzi, Denise Mayara Silva de Melo, Pedro Bastos de Macedo Carneiro, Jerônimo 13 

Ferreira de Sousa Neto, Rayson José Bezerra de Farias, Lana Veras de Carvalho, Johnson 14 

Fernandes Nogueira, Amanda Silveira Denadai, Jose Gerardo Ferreira G. Filho, Paloma 15 

Cavalcante B. de Medeiros e Rafael Castello Branco Ciarlini. Os conselheiros Sandra 16 

Elisa de Assis Freire, Vera Lucia dos Santos Costa, José Jonas Alves Correia, José 17 

Natanael Fontenele de Carvalho, Edvania Gomes de Assis Silva, Flávio Rovani de 18 

Andrade e Felipe Sávio Cardoso Teles Monteiro justificaram ausência perante a 19 

Secretaria dos Conselhos Superiores. Estiveram ausentes sem manifestarem justificativas 20 

os conselheiros: Egídio Carlos Vieira, Marcelo Coertjens, Cleidivan Alves dos Santos, 21 

Helder Ferreira de Sousa, Rodrigo de Sousa Melo, Marcelo de Carvalho Filgueiras, 22 

Fernando Lopes e Silva Júnior, Luana de Assunção Souza, Pedro Henrique Sales de 23 

Oliveira e Pedro Azevedo Encarnação. EXPEDIENTE: Aprovada a ata da 40ª reunião 24 

do Conselho Universitário da UFDPar. Com a palavra, o senhor Presidente saudou a todos 25 

e deu início à reunião. ORDEM DO DIA: 1) Apreciação do Calendário de Reuniões 26 

do CONSUNI para 2025. O conselheiro João Paulo Sales Macedo foi o relator da 27 

proposta, informando as seguintes datas das reuniões para o ano de 2025: 09/04, 11/06, 28 

13/08, 08/10 e 10/12. O conselheiro João Paulo Sales Macedo ressaltou a escolha das 29 

reuniões nas segundas quartas-feiras de cada mês para que não coincidam com as reuniões 30 

da Associação Nacional dos Dirigentes das Instituições Federais de Ensino Superior 31 

(ANDIFES). Sem manifestações contrárias, posto em votação, o calendário foi aprovado 32 

por unanimidade pelos conselheiros presentes. 2) Processo n° 23855.010048/2024-15 – 33 

Apreciação da minuta do Regimento Interno da Ouvidoria. O conselheiro Vicente de 34 

Paula Censi Borges foi o relator do processo. Ratificou a necessidade de regulamentação 35 

interna da Ouvidoria da UFDPar e a instituição de mecanismos de trabalho, 36 

proporcionando a clareza dos procedimentos e a transparência das ações, considerou os 37 

seguintes pontos como sugestão de aprimoramento do texto, sem comprometimento do 38 

conteúdo: 1. Retirar do Art. 1° o seguinte trecho: “...que utiliza seus serviços...”; 2. 39 

Ajustar no Art. 5° a redação para: “O ouvidor deverá ser integrante do quadro permanente 40 

da UFDPar, em efetivo exercício, há no mínimo cinco anos,...” No mais considerou a 41 

proposição de Regimento Interno da Ouvidoria da UFDPar em alinhamento com a base 42 

legal normativa vigente. Desta forma, emitiu o parecer favorável à aprovação da minuta. 43 

Sem manifestações contrárias, posto em votação, o parecer do relator foi aprovado por 44 

unanimidade pelos conselheiros presentes. 3) Processo n° 23855.000378/2025-75 – 45 

Apreciação da minuta de resolução que regulamenta a concessão da Medalha do 46 



Mérito Universitário. O conselheiro Silmar Silva Teixeira foi o relator do processo 47 

tendo manifestado parecer favorável à aprovação total da Resolução, com a solicitação 48 

dos seguintes acréscimos: a) a quantidade de representantes do CONSUNI e da 49 

comunidade acadêmica; b) o fluxo para realizar a indicação; c) o local de publicação dos 50 

indicados e das concessões, d) no anexo único, a dimensão e os materiais para a confecção 51 

da medalha. Posto em discussão o conselheiro Johnson Fernandes Nogueira deu as 52 

seguintes sugestões e alterações da minuta da Resolução que foram acatadas pelo relator 53 

do processo: “Art. 3º Para a concessão da Medalha, será constituída uma Comissão 54 

Especial, composta por 04 (quatro) membros do Conselho Universitário e 03 (três) 55 

representantes da comunidade acadêmica, responsável por analisar as indicações e emitir 56 

parecer conclusivo.  Art. 4º As indicações para a concessão da Medalha poderão ser feitas 57 

por qualquer membro da comunidade acadêmica ou órgãos colegiados da Universidade 58 

por meio de requerimento ao Presidente do Conselho Universitário acompanhado das 59 

devidas justificativas e comprovantes.  § 1º O Presidente do Conselho Universitário, após 60 

a análise inicial, nomeará a Comissão Especial conforme determinado no Art. 3º desta 61 

Resolução. § 2º A Comissão Especial emitirá parecer consubstanciado no prazo 62 

estabelecido quando de sua nomeação. § 3º O Conselho Universitário deliberará sobre o 63 

parecer da Comissão Especial e, caso aprove a concessão da medalha, o resultado será 64 

divulgado nos canais de comunicação da UFDPar.” A Coordenadora de Comunicação 65 

Institucional da UFDPar, professora Heidi Gracielle Kanitz, participou como convidada, 66 

e acrescentou sobre a proposta de dimensão e materiais da medalha solicitada pelo 67 

parecerista, propondo a espessura de 06 (seis) centímetros de diâmetro, fita de 04 (quatro) 68 

centímetros da cor azul e deixou a sugestão das cores da medalha entre ouro, bronze, prata 69 

ou latão para decisão do Conselho. O senhor Presidente João Paulo Sales Macedo sugeriu 70 

a cor ouro, ratificando se tratar da cor ouro e não do banho a ouro da medalha, que foi 71 

aceita por todos os demais conselheiros. O relator acolheu todas as sugestões propostas. 72 

Posto em votação, sem manifestações contrárias, o parecer foi aprovado com as sugestões 73 

propostas na reunião. 4) Processo n° 23855.007618/2024-53 - Apreciação da minuta 74 

do Regimento Interno da Comissão Permanente de Prevenção e Enfrentamento à 75 

Violência (CPPEV). A conselheira Paloma Cavalcante Bezerra de Medeiros foi a 76 

relatora do processo. A relatora manifestou-se favorável à minuta do Regimento Interno 77 

da Comissão Permanente de Prevenção e Enfrentamento à Violência (CPPEV) Janaína 78 

da Silva Bezerra no âmbito da Universidade Federal do Delta do Parnaíba (UFDPar), 79 

ressalvadas todas as recomendações e sugestões apresentadas ao longo do seu parecer 80 

anexo ao processo. Sem manifestações contrárias, posto em votação, a proposta foi 81 

aprovada por unanimidade pelos conselheiros presentes. 5) Processo n° 82 

23855.000415/2025-46 – Apreciação da minuta de Resolução que trata sobre as 83 

Unidades Estatuintes para o processo de revisão do Estatuto da Universidade 84 

Federal do Delta do Parnaíba. O conselheiro Osmar Gomes de Alencar Junior foi o 85 

relator do processo. O relator manifestou-se favorável à aprovação da minuta, 86 

recomendando as seguintes alterações: “inclusão do curso de graduação Engenharia de 87 

Pesca no artigo nº 4 em substituição ao curso de graduação Administração e inclusão do 88 

curso de graduação Administração no artigo n° 5. Recomenda-se, adicionalmente, a 89 

inclusão das afinidades das atividades pelos Cursos conforme descrito no artigo nº 10 da 90 

Resolução CONSUNI n° 78, de 14 de junho de 2024.” Aberto a discussão do Conselho, 91 

o conselheiro Johnson Fernandes Nogueira deu as seguintes sugestões e alterações da 92 

minuta: “Art. 2º Serão criadas 03 (três) Unidades Estatuintes assegurando a 93 

representatividade de todos os segmentos da comunidade acadêmica, buscando o 94 

equilíbrio do número de participantes em cada unidade e a afinidade das atividades 95 

realizadas, a saber ensino, pesquisa, extensão e gestão acadêmica e/ou administrativa. 96 



Art. 4º A Unidade Estatuinte  2 (UE-II) será formada por docentes e discentes dos Cursos 97 

de Graduação em Engenharia de Pesca, Biomedicina, Ciências Biológicas e 98 

Psicologia. Art. 5º A Unidade Estatuinte 3 (UE-III) será formada por docentes e discentes 99 

dos Cursos de Graduação em Administração, Ciências Contábeis, Ciências Econômicas, 100 

Matemática, Pedagogia e Turismo.” O técnico administrativo Pedro Bastos de Macêdo 101 

Carneiro, representante dos TAE’s, sugeriu as seguintes alterações sem contrapor as 102 

sugestões do conselheiro Johnson Fernandes Nogueira: “§ 1° A distribuição mencionada 103 

no caput será realizada pela Comissão do Processo Estatuinte, instituída pela Portaria nº 104 

410, de 26 de agosto de 2024. § 2° A distribuição levará em conta a composição e as 105 

afinidades funcionais dos diversos setores e programas de pós-graduação da Universidade 106 

e, preferencialmente, buscar-se-á assegurar uma distribuição numericamente equilibrada 107 

de eleitores entre as unidades estatuintes, garantindo que a representatividade reflita a 108 

diversidade acadêmica e administrativa da Instituição.” O relator acolheu o que foi 109 

sugerido de modificações pelos conselheiros Jhonson Fernandes Nogueira e Pedro Bastos 110 

de Macêdo Carneiro. Posto em votação, sem mais manifestações contrárias, o parecer do 111 

relator foi aprovado por unanimidade pelos conselheiros presentes. 6) Processo n° 112 

23855.000288/2025-80 – Procedimento Operacional Padrão – POP PRAD 08.004/A 113 

- Conformidade de registro de gestão. O conselheiro Osmar Gomes de Alencar Junior 114 

foi o relator do processo. O relator destacou a importância substantiva do POP proposto 115 

pela DGCF/PRAD, bem fundamentado e metodologicamente correto, dando parecer 116 

favorável à aprovação da minuta do POP 08.004/A da PRAD. Sem manifestações em 117 

contrário, posto em votação, o parecer do relator foi aprovado por unanimidade pelos 118 

conselheiros presentes. 7) Processo n° 23855.010144/2024-42 – Procedimento 119 

Operacional Padrão – POP PRAD 08.008/A - Apropriação/liquidação de despesa de 120 

prestação de serviços. O conselheiro Osmar Gomes de Alencar Junior foi o relator do 121 

processo, dando parecer favorável. Reforçou a importância substantiva do POP proposto 122 

pela DGCF/PRAD, bem fundamentado e metodologicamente correto, recomendando aos 123 

conselheiros e conselheiras a aprovação da minuta do POP 08.008/A da PRAD. Sem 124 

manifestações em contrário, posto em votação, o parecer do relator foi aprovado por 125 

unanimidade pelos conselheiros presentes. 8) Processo n° 23855.010147/2024-58 – 126 

Procedimento Operacional Padrão – POP PRAD 08.009/A - Apropriação/liquidação 127 

de despesa com fornecedores em geral. O conselheiro Osmar Gomes de Alencar Junior 128 

foi o relator do processo, dando parecer favorável. Destacou a importância substantiva do 129 

POP proposto pela DGCF/PRAD, bem fundamentado e metodologicamente correto, 130 

propondo a aprovação da minuta do POP 08.009/A da PRAD.  Sem manifestações em 131 

contrário, posto em votação, o parecer do relator foi aprovado por unanimidade pelos 132 

conselheiros presentes. 9) Processo n° 23855.010148/2024-31 – Procedimento 133 

Operacional Padrão – POP PRAD 08.019/A - Elaboração e atualização de lista 134 

credora. O conselheiro Jefferson Soares de Oliveira foi o relator do processo. O relator 135 

emitiu parecer favorável à aprovação integral do POP PRAD 08.019/A – Elaboração e 136 

atualização de lista credora, sem necessidade de emendas ou ajustes. Considerando sua 137 

conformidade com a Resolução CONSUNI n° 92/2024 e sua relevância para a 138 

organização financeira da UFDPar, recomendou sua homologação pelo Conselho 139 

Universitário (CONSUNI) para imediata vigência. Sem manifestações em contrário, 140 

posto em votação, o parecer do relator foi aprovado por unanimidade pelos conselheiros 141 

presentes. 10) Processo nº 23855.008112/2024-04 – Procedimento Operacional 142 

Padrão – POP PRAD 08.020/A - Elaboração do relatório contábil trimestral. O 143 

conselheiro Jefferson Soares de Oliveira foi o relator do processo. O relator manifestou-144 

se favorável à aprovação integral do POP PRAD 08.020/A – Elaboração do relatório 145 

contábil trimestral. Considerando sua importância para a transparência e eficiência da 146 



gestão financeira da UFDPar, recomendando sua homologação pelo Conselho 147 

Universitário (CONSUNI) para imediata vigência. Sem manifestações em contrário, 148 

posto em votação, o parecer do relator foi aprovado por unanimidade pelos conselheiros 149 

presentes. 11) Processo n° 23855.000294/2025-15 – Procedimento Operacional 150 

Padrão – POP PRAD 08.024/A - Regularização de ordens bancárias canceladas - 151 

(Equação 063). O conselheiro Jefferson Soares de Oliveira foi o relator do processo. O 152 

relator manifestou-se favorável à aprovação integral do POP PRAD 08.024/A – 153 

Regularização de ordens bancárias canceladas. Ressaltou a relevância para a 154 

transparência, organização e eficiência financeira da UFDPar, recomendando sua 155 

homologação pelo Conselho Universitário (CONSUNI) para imediata vigência.  Sem 156 

manifestações em contrário, posto em votação, o parecer do relator foi aprovado por 157 

unanimidade pelos conselheiros presentes. 12) Processo n° 23855.000297/2025-31 – 158 

Procedimento Operacional Padrão – POP PRAD 08.025/A - Regularização de 159 

valores recebidos por GRU - (Equação 029). O conselheiro Felipe Sávio Cardoso Teles 160 

Monteiro foi o relator do processo. O relator emitiu seu parecer e anexou ao processo, 161 

porém não compareceu à reunião para apresentação do seu parecer. Por tratar-se de caso 162 

atípico não previsto no Regimento do CONSUNI, o senhor Presidente, João Paulo Sales 163 

Macedo, deliberou junto aos demais conselheiros pela sequência das pautas 12 e 13 de 164 

relatoria do conselheiro Felipe Sávio com vistas a dar celeridade nos trâmites. Sem 165 

manifestações contrárias, ficou decidido que o conselheiro Vicente de Paula Censi Borges 166 

faria a leitura dos pareceres das pautas 12 e 13. Foi realizada a leitura do parecer do relator 167 

destacando sua posição favorável à aprovação da minuta do POP PRAD 08.025/A. Sem 168 

manifestações em contrário, posto em votação, o parecer do relator foi aprovado por 169 

unanimidade pelos conselheiros presentes. 13) Processo nº 23855.010321/2024-16 – 170 

Procedimento Operacional Padrão – POP PRAE 09.012/B - Esterilização dos 171 

instrumentais odontológicos; Procedimento Operacional Padrão – POP PRAE 172 

09.013/A - Descarte dos resíduos do Consultório Odontológico; Procedimento 173 

Operacional Padrão – POP PRAE 09.018/A - Consultas médicas. O conselheiro 174 

Felipe Sávio Cardoso Teles Monteiro foi o relator do processo. O conselheiro Vicente de 175 

Paula Censi Borges seguiu na leitura do parecer conforme deliberado anteriormente. Foi 176 

realizada a leitura do parecer do relator destacando sua posição favorável à aprovação da 177 

minuta do POP PRAE 08.012/B, POP PRAE 09.013/A e POP PRAE 09.018/A. Sem 178 

manifestações em contrário, posto em votação, o parecer do relator foi aprovado por 179 

unanimidade pelos conselheiros presentes. A conselheira Gilvana Pessoa de Oliveira 180 

questionou sobre a aprovação da pauta 13 por se tratar de 3 POP’s vinculados ao processo. 181 

O presidente do CONSUNI, professor João Paulo Sales Macedo, ratificou a aprovação da 182 

pauta constante no processo 23855.010321/2024-16, se tratando dos três POP’s. 183 

14) Processo nº 23855.010325/2024-05 – Procedimento Operacional Padrão – 184 

POP PROPLAN 01.017/A - Processo de tramitação dos Procedimentos 185 

Operacionais Padrão (POPs). O conselheiro Rafael Araújo Sousa Farias foi o relator do 186 

processo. O relator manifestou-se favorável pela aprovação, sem ressalvas do POP - 187 

PROPLAN 01.017/A, intitulado ‘Processo de tramitação dos Procedimentos 188 

Operacionais Padrão (POPs)’ produzido pela DGIR/PROPLAN. Sem manifestações em 189 

contrário, posto em votação, o parecer do relator foi aprovado por unanimidade pelos 190 

conselheiros presentes. 15) Processo nº 23855.010323/2024-59 – Procedimento 191 

Operacional Padrão – POP PROPLAN 01.018/A - Processo de tramitação dos 192 

documentos institucionais. O conselheiro Rafael Araújo Sousa Farias foi o relator do 193 

processo. O relator manifestou-se favorável pela aprovação, sem ressalvas do POP - 194 

PROPLAN 01.018/A, intitulado ‘Processo de tramitação dos documentos institucionais’ 195 

produzido pela DGIR/PROPLAN. Sem manifestações em contrário, posto em votação, o 196 



parecer do relator foi aprovado por unanimidade pelos conselheiros presentes. 197 

16) Processo n° 23855.000552/2025-33 – Apreciação do Plano Setorial de Prevenção 198 

e Enfrentamento ao Assédio e Discriminação na UFDPar. A conselheira Eugênia 199 

Bridget Gadelha Figueiredo foi a relatora do processo. A relatora emitiu o parecer 200 

favorável à aprovação do Plano Setorial de Prevenção e Enfrentamento ao Assédio e 201 

Discriminação na UFDPar e recomendou a inclusão no documento da publicação de um 202 

relatório, contendo indicadores que permitam o monitoramento e avaliação das ações, e 203 

sua periodicidade. O presidente do CONSUNI, professor João Paulo Sales Macedo, 204 

reforçou a fala da conselheira Eugênia Bridget Gadelha Figueiredo sobre o uso de 205 

indicadores, reforçando a importância da própria comissão cuidar do acompanhamento 206 

dos indicadores durante o trabalho. Sem manifestações em contrário, posto em votação, 207 

o parecer do relator foi aprovado por unanimidade pelos conselheiros presentes. 208 

INFORMES: O presidente do CONSUNI, João Paulo Sales Macedo, após o término das 209 

pautas da reunião, trouxe alguns informes, inicialmente sobre o conjunto das políticas 210 

aprovadas pelo Conselho Universitário. Reforçou que essas políticas devem dar vida a 211 

Universidade, e não apenas cumprir obrigações legais. As comissões das políticas devem 212 

ter um plano de ação anual e acompanhar esse plano e apresentar o relatório. As políticas 213 

devem ser acompanhadas e atualizadas quando necessário. Será adotado esse 214 

monitoramento e acompanhamento mais de perto dos comitês e comissões. A ideia é que 215 

o Conselho Universitário passe a ser, também, um órgão de discussão das políticas em 216 

andamento e não apenas de aprovação dessas políticas. Posteriormente, lembrou do 3º 217 

encontro da Pró-Reitoria de Extensão e Cultura (PREX) com as coordenações dos cursos 218 

e levantou a importância de participar desse momento. Juntamente reforçou o convite 219 

para participarem, também, do início do 3º ciclo formativo com o tema de inteligência 220 

artificial. Em seguida, citou a situação dos terceirizados da UFDPar – relatou sobre os 221 

problemas enfrentados com o processo de terceirização que a Universidade tem 222 

enfrentado. Relembrou que em momento anterior houve situação similar com os contratos 223 

da limpeza e segurança, que já foram resolvidos. Salientou sobre os recorrentes atrasos 224 

de salários dos terceirizados administrativos. Destacou que, recentemente, a UFDPar 225 

realizou o pagamento direto aos terceirizados de salários atrasados. Com isso, a UFDPar 226 

acaba assumindo os trâmites do setor de Recursos Humanos (RH) que seria de 227 

responsabilidade da empresa contratada. Afirmou que o processo de pagamento direto 228 

aos terceirizados será feito, mês a mês, até findar o novo processo licitatório para escolha 229 

da nova empresa terceirizada. A Universidade não tem descansado para tratar o assunto. 230 

Parabenizou a Pró-Reitoria de Administração (PRAD) e a Pró-Reitoria de Gestão de 231 

Pessoas (PROGEP) sobre a condução desse processo. A Universidade tem corrigido 232 

imprecisões dos contratos anteriores. A apresentação da situação no CONSUNI visa 233 

mostrar a importância que a UFDPar tem dado ao tratamento das imprecisões contratuais 234 

que têm ocorrido. A Universidade prioriza a total transparência da sua atuação e dos 235 

recursos orçamentários. Esse trabalho de correção dos contratos irá impactar na questão 236 

orçamentária e será necessário trabalhar com bastante planejamento. O planejamento é 237 

necessário para trabalhar de forma coordenada, não é mais possível trabalhar com uma 238 

cultura de Campus, deve-se ter um esforço maior em conjunto para manter uma 239 

administração eficiente, afirmou o presidente do Conselho. Por fim, esclareceu aos 240 

presentes, ter comparecido junto com o procurador federal, Dr. João Vinícius Brito da 241 

Silva, a uma sessão da Câmara Municipal de Parnaíba para falar sobre a construção do 242 

Hospital Universitário. Parabenizou a Prefeitura Universitária (PREUNI) e a PRAD 243 

quanto à construção dos documentos que embasaram a documentação do processo 244 

licitatório (projetos básicos e outros documentos). Afirmou que o processo deve ser 245 

aprovado em março na LOA 2025, com o valor de 25 milhões para iniciar a obra do HU. 246 



O processo está com o ministro Antonio Anastasia e espera-se a conclusão do pedido de 247 

manutenção do contrato. A UFDPar tem tratado com total transparência, seriedade e 248 

esmero este processo. Relatou também que a PREUNI abriu novo processo licitatório de 249 

demanda para contratação de serviço de elaboração de projeto como forma de precaução, 250 

mas que acredita que o processo anterior será aprovado. A Universidade tem sido bastante 251 

diligente para tratar os processos oportunamente. Nada mais havendo a tratar, o senhor 252 

presidente do Conselho deu por encerrada a reunião, da qual eu, Pedro Diógenes da 253 

Silveira Filho, Secretário, em exercício, dos Conselhos Superiores da UFDPar, lavrei a 254 

presente ata que, após lida, discutida e submetida à aprovação, será por mim assinada e 255 

pelo presidente do Conselho. 256 

 

 

Parnaíba – PI, 12 de fevereiro de 2025 
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